

Mai 1990

Le compte rendu que voici présente les résultats du travail accompli par une foule de personnes pendant toute une année de travail. Au début de l'année, nous avons constaté que de nombreux comités s'apprêtaient à entreprendre des études sur des questions environnementales et à convoquer, chacun de leur côté, des témoins dont la contribution pouvait être précieuse également pour plusieurs autres comités. Il apparaissait évident que les questions environnementales seraient une préoccupation dominante au cours de la présente session.

C'est alors que nous est venue l'idée d'organiser ce Forum. Nous nous sommes dit qu'il serait bien plus efficace de tenir des audiences conjointes et de permettre à tous les comités de débiter leur étude sur une même base solide. Un tel Forum susciterait suffisamment d'intérêt pour que le public prenne conscience que les Parlementaires sont eux aussi préoccupés par les problèmes environnementaux.

Notre plus grand défi était de communiquer à tous les comités – y compris à mon propre Comité permanent – l'idée et les objectifs d'un tel Forum. Notre greffière, Carmen DePape, avait la chance d'avoir des supérieurs compréhensifs qui l'ont encouragée et lui ont fourni une excellente collaboration. Elle a alors entrepris de s'informer des questions de procédure. La Bibliothèque du Parlement a complété ses recherches en explorant, pour sa part, le fond du phénomène des changements climatiques. De nombreuses personnes se demandaient s'il convenait que le Comité de l'agriculture dirige une telle étude sur l'environnement. Finalement, on s'est dit que l'environnement était l'affaire de tout le monde et qu'il ne fallait pas restreindre le débat aux seuls environnementalistes ou uniquement au Comité de l'environnement.

Les leaders à la Chambre ont offert leur collaboration en acceptant que la Chambre se prononce sur l'à-propos de tenir cette rencontre sans précédent.

Une fois que vous aurez lu ce compte rendu, vous admettrez, je crois, que nous avons réussi à réunir, sur cet aspect des préoccupations environnementales que constitue la question des changements climatiques, un condensé des données et des opinions actuelles sur le sujet. Je sais que nous avons également réussi à montrer que les parlementaires s'intéressent activement à cette question et qu'ils sont de plus en plus conscients de son importance.